

RAPPORT MORAL DES COMMISSIONS

SAISON 2022/2023

COMMISSION REGIONALE DES OFFICIELS

OTM

1. Les JAPS

Alsace : 40 OTM présents, le 4 septembre 2022 à Bischwihr

Champagne-Ardenne : 15 OTM présents, le 11 septembre à Reims.

Lorraine : 28 OTM présent, le 11 septembre à Tomblaine.

2. OBSERVATIONS

Alsace : 37 observations,

Champagne-Ardenne : 18 observations

Lorraine : 24 observations,

3. Groupe potentiels HN

Afin de préparer au mieux les candidats proposés par la Ligue sur les stages de détection HN nationaux, la CRO a mis en place un groupe potentiel HN. Un OTM HN, tuteur, dans chaque secteur, a été chargé de suivre les candidats dans le but de leur transmettre les exigences et les contraintes de la pratique à haut-niveau. Des observations spécifiques ont permis de sélectionner les candidats présentés au concours HN.

4. Formation LIGUE

Une vision proposée aux OTM, sur des thèmes spécifiques et élaborée en collaboration avec les participants, a été mise en place mi-saison.

Une formation continue a été organisée dans chaque secteur, permettant de recycler les OTM actuels, notamment ceux en difficulté au regard des observations et proposant de former de nouveaux OTM Région et pour le Championnat de France.

- 3 séances de 2h30 chacune,
- Passage d'un QCM
- Validation sur 2 postes

PROJET POUR LA NOUVELLE SAISON.

Les statuts de l'OTM ont été complétés et proposés pour application à partir de la saison 2023/24 dans l'annuaire Ligue Grand Est.

Création d'un groupe d'observateurs par secteur qui auront la charge d'ajuster les mêmes exigences d'observation sur l'ensemble des 3 secteurs et pour assurer au moins 2 observations par OTM.

Un parcours groupe potentiel HN sera défini afin d'accompagner les participants pour une préparation plus spécifique au concours HN.

Formations :

- JAPS de début de saison suivie d'une Vision mi-saison
- Les supports de formation continue seront harmonisés sur l'ensemble des secteurs par le groupe formateurs avec 4 séances de 3h pour aborder l'ensemble des thèmes.

Arbitres

Examen d'arbitres régional

Deux sessions ont été organisées cette saison : une en Alsace et une en Champagne-Lorraine. Au total, ce sont 22 candidats qui ont pu être formés et qui passent l'examen cette saison.

Désignations

Certains secteurs souffrent toujours d'un manque d'arbitre, induisant des matchs régionaux non couverts. La CRO espère que les bénéficiaires du plan officiels 2024 permettront de former davantage d'arbitres au niveau régional.

Félicitations

La CRO souhaite féliciter certains de ses arbitres Haut-Niveau : Halim Bazine, élu meilleur arbitre de Pro B et Mehdi Diffalah, ayant officié sur la finale Euroleague.

3x3 : Imane Darifi et Arthaud Lux sont validés ref Elite.

Natacha Schmitt a été sélectionnée pour la filière des stages nationaux.

Fonds de développement

Le fonds a permis cette année de proposer pour la première fois un stage de perfectionnement à destination des arbitres féminines.

Montées en championnat de France

Un stage a été organisé en parallèle des finales régionales PNM, R2M et U20M. Ce support a permis de voir évoluer les arbitres sur un type de rencontres adapté au niveau auquel ils aspirent. Le stage a dans l'ensemble été une réussite et a permis de faire émerger les noms des futurs arbitres NM3/NF2.

Observations

Chaque arbitre a pu bénéficier d'au moins une observation dans la saison, et majoritairement de deux. Ce travail est la clé de voûte de notre formation et permet de recenser les qualités à développer chez nos arbitres.

Comportements

La CRO déplore les incivilités que connaissent les arbitres, notamment sur les matchs de jeunes.

Objectifs 2023/2024

- Former un minimum de 25 nouveaux arbitres régionaux
- Diminuer le nombre de matchs non couverts
- Améliorer la qualité de l'arbitrage, et notamment la relation acteurs-arbitres
- Perfectionner des arbitres pour augmenter notre contingent d'arbitres CF et Haut-niveau.
- Augmenter le nombre d'arbitres 3x3

Guillaume SCHEER

COMMISSION DEMARCHE CITOYENNE

4 ans d'existence, notre Commission Régionale poursuit ses actions autour des valeurs chères au basket : la SOLIDARITE, le FAIRPLAY et l'INTEGRATION.

1/ Rappel sur la mission de la CRDCi

La mise en œuvre de notre programme passe par plusieurs actions, aussi bien au niveau fédéral par la mise en place du Forum National FFBB Citoyen, que par des actions locales, auprès des Clubs, des Collectivités et des Entreprises. Actions de promotions du Fair Play, actions intégrant les enjeux environnementaux, actions visant à encourager les diversités...

La Commission Régionale couvre quelques-uns de ses départements, mais cherche encore à faire grossir ses rangs par l'adhésion de nouveaux membres volontaires. Aujourd'hui, vous pouvez déjà compter sur :

NOM	PRENOM	SECTEUR GEO	MAIL
CHEVALIER	Anne Catherine	67	ac.chevalier@lrgb.fr
LAMONT GRASHA	Sheila	51	sheilalamontgrascha@gmail.com
DJOPMO	Begues	51	beguesdjopmo@planetrcb.fr
PARAGEAUD	Marie	68	M.parageaud@lrgb.fr

PARMENTIER	Isabelle	67	
DINIS-JOEFFRET	Marina	57	

et [joindre la CRDCi](mailto:citoyenne@lrgeb.fr) sur son adresse mail : citoyenne@lrgeb.fr

Les membres de la Commission Régionale sont là pour vous accompagner au sein de vos clubs, dirigeants et/ou référents, à déployer les campagnes fédérales, renforcer et communiquer sur vos actions et les développer progressivement sur plusieurs saisons.

La force de la Commission repose sur la mise en relation disponible sur tout le Grand Est favorisant le partage des retours d'expériences, et la promotion d'événements et actions disruptifs mais impactant pour vos licenciés. La boîte à idée s'enrichit au fur et à mesure des inter-connexions !

2/ Retour sur les objectifs de la saison 2022/2023

Régionalement, la Commission Régionale s'était donnée comme objectif de se faire connaître et médiatiser fortement ses missions sur le programme FFBB Citoyen, au travers notamment des réseaux sociaux, et des événements de compétition.

2.1 Lutter contre les incivilités – favoriser le Fair-Play

Face à la recrudescence des actes d'incivilités sur le territoire, la Commission régionale a accompagné les Comités Départementaux des Vosges et de la Moselle à la mise en œuvre de webinaires sur la gestion des incivilités. Suite au recueil des besoins spécifiques de chaque territoire, ces modules, à destination des présidents et comités directeurs de clubs, ont permis d'enrichir l'expérience de traitement d'une incivilité, avec les concepts d'intelligence émotionnelle et des bonnes pratiques de communication, mais aussi de faire le lien avec le Référent Fair-Play déployé par la FFBB.



Ces webinaires peuvent être déployés sur l'ensemble du territoire, et seront enrichis, à la demande du CD88, sur la prochaine saison, de sessions en présentiel pour travailler sur des jeux de rôles.

Enfin, des campagnes « Opération Fair-Play » ont été organisées sur les mois de décembre 2022 et avril 2023, mais n'ont bénéficié d'aucun résultat probant. Ces campagnes seront pour autant renouvelées sur la prochaine saison.

2.2 Labellisation Club « FFBB Citoyen MAIF » :

En témoignage des initiatives et actions citoyennes entreprises sur son territoire, la Commission du Grand Est a pour objectif de valoriser les acteurs et les instances par les récompenses fédérales, selon :

> la déclinaison et l'évolution des « Labels FFBB Citoyen MAIF » auprès des Clubs

> poursuivre et développer l'attribution de « Trophées Femmes sur tous les Terrains »

La Commission Fédérale Société & Mixité a souhaité refondre ses label et trophée sur cette saison. Ainsi, le Label FFBB Citoyen MAIF couvre désormais l'ensemble des axes du schéma directeur de la Fédération sur le déploiement de ses valeurs :

BASKET SANS VIOLENCE

BASKET RESPECTUEUX
BASKET MIXTE

BASKET LAIQUE

BASKET PERFORMANT SOCIALEMENT

BASKET RESPONSABLE

BASKET SAIN

Enfin, à partir de cette saison 2022-2023, le label FFBB Citoyen MAIF sera désormais décerné pour 3 saisons sportives consécutives.

Au sein de la Ligue Régionale, 11 Clubs ont été labellisés "FFBB Citoyen MAIF" sur cette saison 2022/2023, portant donc le nombre de Clubs labellisés 1*, 2* et 3* à 19 clubs sur le GES.



Cette saison sportive, cela représente :

- 2 Clubs labellisés 3*
- 5 Clubs labellisés 2*
- 4 clubs labellisés 1*

Alors pourquoi pas vous ?

2.3 Trophée Femmes sur tous les Terrains

La Commission Fédérale Société & Mixités a également choisi de refondre son Trophée « Femmes sur tous les Terrains » sur cette saison, afin de ne plus récompenser des personnalités, mais plutôt des structures, des clubs jusqu'au ligues régionales.

3 objectifs sont visés :

- Encourager et faciliter la participation de femmes, que ce soit en tant que dirigeantes, techniciennes, officielles ou pratiquantes, afin de développer leur activité dans le Basket-Ball.
- Mettre en lumière les structures qui, à travers des actions, valorisent l'engagement et la place des femmes dans le Basket-Ball I.
- Pérenniser ces initiatives afin qu'à long terme, les femmes soient toujours impliquées à tous les niveaux dans le Basket-Ball.



5 Trophées sont décernés, valorisant notamment l'implication des Dirigeantes (Accompagner), des Techniciennes (Faciliter), des Officielles (Développer), des Pratiquantes (Encourager) ainsi que le Coup de Cœur du partenaire FDJ.

Cette saison, 2 des 5 lauréates du territoire Grand Est ont bénéficié de la remise de leur Trophée 2021-2022 : « Premier Tir » et « Jouer ensemble » : Sophie WEINACHTER et Marine DUVAL.



Cette saison 2022-2023, 3 des 5 trophées sont décernés sur le Grand Est... information à suivre !

2.4 Lancement du programmes Dirigeantes#2024 – Grand Est

La Commission Régionale a lancé la 1^{ère} déclinaison du programme fédérale Dirigeantes#2024, visant à favoriser la prise de responsabilités des femmes dans les instances, afin de préparer



Un Programme Dirigeantes 2024, pourquoi ?

- Anticiper la loi visant à démocratiser le sport en France qui impose la parité dans les instances dirigeantes nationales à partir de 2024 et au niveau régional à compter de 2028.
- S'engager pour une parité choisie et non contrainte. Identifier des femmes souhaitant s'engager.
- Bénéficier de plus de diversité de profils.
- Donner de l'intérêt et valoriser des femmes engagées ou souhaitant s'engager.
- Augmenter les forces vives dans les équipes dirigeantes.
- Sensibiliser les dirigeants actuels à la faible représentation des femmes dans les instances.

Après lancement de la campagne de candidatures, ce sont 16 participantes qui rejoignent ce programme régional, issues de 5 des 9 départements qui constituent le Grand Est du basketball.

Au total, ce sont 6 rencontres thématiques et de travail sur l'affirmation du leadership, le partage de bonnes pratiques, dont 3 journées d'ateliers et 3 sessions de co-développement, par le biais d'un partenaire spécialisé sur le Leadership au féminin, pour se connaître, connaître et pour agir, ensemble.



Pour conclure :

Plus que jamais, nos actions citoyennes seront déterminantes dans l'attractivité de notre sport, dans l'attractivité de nos structures, comme dans la fidélisation de nos licenciés et accompagnants dans tout rôle, avec toute passion. Aussi je crois en la mise en visibilité des actions et initiatives locales et régionales, et en la défense de nos valeurs sur et autour de nos terrains du Grand Est.

Je crois en nos actions solidaires, en nos forces. Merci de votre contribution à tous,

Sportivement,

Anne Catherine CHEVALIER

DEVELOPPEMENT DU BASKET FEMININ

Cette saison a été une nouvelle fois très riche pour le Basket féminin dans notre Ligue. Avec une augmentation spectaculaire du nombre de licenciées (environ 12% comme à l'échelle nationale), ce sont beaucoup de clubs qui ont dû s'adapter à cet heureux afflux de joueuses. Merci à tous ceux qui ont accueilli toutes ces filles et ont mis en place des créneaux d'entraînement intéressants. Merci également bien sûr à tous ceux qui poursuivent leur travail de formation et œuvrent au quotidien pour faire progresser nos joueuses.

Voici la liste des clubs labellisés cette saison pour leur investissement exceptionnel :

- Ste Savine : Label Argent
- Val d'Ajol : Label Bronze
- Bruche Basket Académie: Label Bronze
- Schiltigheim : Label Argent

- Eckbolsheim : Label Or

-Boulange/Fontoy : Label Bronze

Et ceux qui ont revalidé leur Label : Panthères de Mulhouse (Or), Basket Club Nord Alsace (Or) et BC Chavelot (Bronze).

La mise en lumière du Basket féminin via nos réseaux sociaux a pris la forme de la promotion de la Journée Internationale du sport féminin et de l'invitation à découvrir les clubs du Grand Est par une belle affiche de rentrée.

Le projet Phare de cette saison a été la mise en place du programme « Dirigeantes du GES 2024 », comme déclinaison régionale du programme fédéral. Ce sont une quinzaine de bénévoles féminines qui ont profité de ces temps de formation très enrichissants durant 4 séances en présentiel et 2 rencontres en visio-conférence. Toutes y ont trouvé des outils pour renforcer leur confiance et développer leur Leadership. Chacune repart nourrie par ces rencontres et enrichie d'un beau réseau. Cette action a même été récompensée sur le plan fédéral par l'obtention du trophée Femmes sur tous les Terrains 2023 pour la catégorie Dirigeantes. C'est un grand honneur pour Marina, Anne-Catherine et moi, à l'origine de ce beau projet.

Pour la saison prochaine, nous essaierons de mettre la focale plus particulièrement sur les techniciennes, qui méritent nos encouragements et notre attention.

En attendant, je vous souhaite de passer un bel été, qui vous permettra de recharger vos batteries et de vous lancer à nouveau dans cette belle aventure collective que représente le Basket féminin et masculin évidemment !

Merci,

Marie PARAGEAUD

COMMISSION TECHNIQUE REGIONALE

Au cours de la saison 2022-2023, la Commission Technique Régionale a organisé plusieurs réunions, notamment les réunions ETR, ETS et de la Commission Technique, dans les différents secteurs de notre région. Ces réunions, qu'elles aient eu lieu en visioconférence ou en présentiel, ont permis aux CTF, CTS, ainsi qu'aux salariés et bénévoles, de préparer de manière optimale des sujets essentiels tels que la formation des joueurs et des cadres. Nous tenons à exprimer notre reconnaissance pour leur engagement sans faille.

Statut de l'entraîneur :

Nous soulignerons l'importance primordiale du statut de l'entraîneur dans le développement de notre sport, notamment dans les catégories de jeunes. Il est essentiel que tous les clubs veillent à ce que leurs entraîneurs possèdent les qualifications et les compétences requises pour encadrer efficacement les joueurs. Malheureusement, nous avons constaté que sur les 278 engagées dans le championnat régional, plusieurs équipes ne sont pas en conformité aux exigences du statut de l'entraîneur. Nous encourageons vivement tous les clubs à respecter cette situation en veillant à ce que leurs entraîneurs respectent les règles et les compétences requises par le statut de l'entraîneur.

Saison 2022-2023 :

Nous sommes extrêmement heureux d'annoncer que l'équipe U15 féminine de la SIG a été sacrée championne de France. Nous adressons nos sincères félicitations à l'ensemble de l'équipe pour cet exploit remarquable.

De plus, six représentants du challenge benjamin ont fièrement porté les couleurs du Grand Est lors des finales nationales à Paris. Avec la participation de 14 800 joueurs U13, nous tenons à féliciter tout particulièrement Sarah RANGGEH (Flammes Carolo Basket Ardennes / Ligue Grand Est) pour sa magnifique performance qui lui a valu une brillante troisième place avec 47 points. Nous saluons également tous les participants pour leur engagement et leur détermination.

Dans le cadre de la détection des potentiels, 6 Tournois Inter Secteur et Inter Comité ont été organisés dans le Grand Est. Ces événements ont offert une opportunité précieuse pour repérer et mettre en valeur les jeunes talents de notre région.

16 joueurs et joueuses formés dans le Grand Est, ont été sélectionnés ou pré-sélectionnés en équipe de France, que ce soit au niveau des équipes jeunes ou de l'équipe A. Parmi ces réussites, nous souhaiterions tout particulièrement féliciter Marie-Paule FOPPOSSI (Tarbes) pour sa toute première sélection en équipe de France A. Ayant évolué dans les clubs d'Eckbolsheim et de la SIG, son parcours illustre la qualité de la formation est révélée dans notre région et nous lui souhaitons une carrière internationale couronnée de succès.

Nous tenons également à rendre hommage à Endy Miyem (passée par le Pôle de Champagne), qui vient de prendre sa retraite internationale avec l'équipe de France A, et la féliciter pour son parcours.

Saison 2023-2024 :

36 jeunes vont rentrer dans les différents pôles espoirs d'Alsace, Champagne-Ardenne et Lorraine.

Calendrier de la saison 2023-2024 de la commission technique :

- 22 au 27 octobre 2023 : CIZ U15 à Temple-sur-Lot
- 13 au 19 décembre 2023 : Camp National à Bourges
- 27 au 29 décembre 2023 : Tournoi de Noël U14 à Berlin
- 6 au 8 mars 2024 : TIC U13 en Lorraine
- 15 au 17 mars 2024 : TIS U14 en Alsace
- 3 au 7 avril 2024 : Stage Franco-Allemand U14 à Mulhouse
- 19 au 21 avril 2024 : TIP U15 en IDF
- 6 au 12 mai 2024 : TIL National U15
- 7 au 12 mai 2024 : TIZ U13 à Voiron
- 7 au 9 juin 2024 : TIS U14 à Mulhouse

Remerciements :

La Commission Technique tient à exprimer sa profonde gratitude envers tous les acteurs impliqués dans l'organisation des manifestations sportives qui ont eu lieu dans chaque secteur de la Ligue Grand Est de Basket-Ball, ainsi que les staffs techniques, chefs de délégation et toutes les personnes ayant contribué au bon fonctionnement de la commission Technique.

Pierre KRICK

FORMATION DES OFFICIELS

JOURNEE ANNUELLE DE PRE-SAISON DES OFFICIELS :

Rappel :

ARBITRES	OBLIGATION DE FORMATION PERMANENTE : La Journée Annuelle de Pré Saison est obligatoire pour tous les arbitres de niveau régional.
OTM	OBLIGATION DE FORMATION PERMANENTE : La Journée Annuelle de Pré Saison est obligatoire pour tous les OTM de niveau régional.

LES ACTIONS CONTINUES DURANT LA SAISON 2022-2023

1. JAPS – Journée annuelle de pré saison des officiels (arbitres et OTM)

a. Les JAPS arbitres, obligatoires pour tous les arbitres de niveau régional, ont eu lieu :

Lieu	Date	Nombre d'inscriptions
Reims	11 Septembre 2022	11 stagiaires
Tomblaine	11 septembre 2022	23 stagiaires
Strasbourg	18 septembre 2022	43 stagiaires
Tomblaine (rattrapage)	22 octobre 2022	12 stagiaires

Thèmes des JAPS arbitres :

- Mécanique AK-AT et zones de responsabilité
- Gestion des 14-24 secondes
- Faute antisportive
- Gestion des acteurs
- Validation des tests physiques

Ces formations ont été encadrées par Adel AFIRI, Jonathan STAUDT, Florian BERLOT, Mohamed ISMAILI, KUBLER Laurent, PHALIP François-Damien et MONTAGNE Yann.

b. Les JAPS OTM, pour les OTM de niveau Championnat de France et Région, ont eu lieu :

Lieu	Date	Nombre d'inscriptions
Tomblaine	11 septembre 2022	28 stagiaires
Reims	11 septembre 2022	14 stagiaires
Bischwihr	4 septembre 2022	35 stagiaires

Thèmes des JAPS OTM :

- Regard croisé
- Consignes territoriales 2022/2023
- Situations spéciales
- Relations OTM-arbitres
- Validation des tests théoriques

Ces formations ont été encadrées par Eric BETTIOL, Béatrice BETTIOL, Katia HENIQUI, Bérénice CARLIER, Nathalie DEPAIX, Fanny MOUGINOT, Laetitia BAERMANN, Marie-Claude LEZAY.

2. Réunion de mi-saison des officiels

- a. La matinée de mi-saison des arbitres s'est déroulée le samedi 11 février 2023, en visio-conférence (85 participants) :

Thèmes de la matinée de mi-saison arbitres :

- Mécanique AT
- Gestion du jeu hors-ballon et des écrans
- Jeu intérieur et prise de position
- Gestion des incivilités

- b. La matinée de mi-saison des OTM a eu lieu le 7 janvier 2023. Les 16 OTM inscrits ont échangé sur les thèmes suivants :

- Gestion des bagarres
- Gestion des erreurs

Ces formations ont été encadrées par Betty BETTIOL, Katia HENIQUI et François-Damien PHALIP.

3. Formation à l'Examen Arbitre Régional (EAR)

23 arbitres étaient cette année inscrits à la formation à l'examen arbitre régional. Les stagiaires étaient réparties en deux sessions : une pour le secteur Alsace et une commune aux secteurs Champagne-Ardenne et Lorraine.

Lieu	Date	Nb d'inscriptions
Carspach (session Alsace)	26 novembre 2022	12 stagiaires
Vitry-le-François (session CALOR)	3 décembre 2022	10 stagiaires
Ostwald (Alsace)	5 février 2023	12 stagiaires

Longeville-les-Saint-Avoid (CALOR)	12 février 2023	11 stagiaires
Visioconférence (commun)	19 mars 2023	23 stagiaires
Ohnheim (Alsace)	22 avril 2023	12 stagiaires
Bar-le-Duc (CALOR)	23 avril 2023	10 stagiaires
Tomblaine (examens théoriques)	29 avril 2023	20 stagiaires

Thèmes des séances :

- Séance 1 : violations, techniques individuelles d'arbitrage.
- Séance 2 : Mécanique AK/AT, zones de responsabilité et gestion du jeu hors-ballon
- Séance 3 : Gestion et communication
- Séance 4 : Ecrans, charge/obstruction, notion de cylindre.

Ces séances ont été encadrées par Laurent ACHDDOU, François-Damien PHALIP, Manuel AYDIN, Benjamin SCHMITT, Scotty SANDROLINI, Jonathan STAUDT, Ishan MEYER, Candice DIEUDONNE.

4. Formation régionale des OTM

3 séances de 3 heures chacune ont été organisées dans chaque secteur.

Secteur	Nombre de stagiaires ayant suivi la formation complète
Lorraine	10 stagiaires
Champagne-Ardenne	9 stagiaires
Alsace	18 stagiaires

Thèmes de la formation régionale OTM :

- Présentation de l'E-marque et manipulation
- Rôle et mission du marqueur – gestion de la flèche d'alternance
- Nouvelles règles 2022-2023
- La gestions des cas particuliers : réserve – réclamation – incident
- Rôle et mission du chronométreur de jeu et de tir
- Procédure à trois : communication entre OTM (pour chaque poste)

5. Formation des arbitres Jeunes Potentiels Régionaux (JPR)

Lieu	Date	Nombre d'inscriptions
Visioconférence	25 janvier 2023	19 stagiaires
Mulhouse (TIC U13)	15 au 17 février 2023	10 stagiaires
Troyes (TIS U14)	24 au 26 mars 2023	10 stagiaires

Thèmes des formations et stages JPR :

- Analyse vidéo
- Gestion des conflits et communication
- Observations pratiques et retours terrain
- Protection du tireur extérieur et notions de cylindre
- Retour d'expériences d'arbitres HN

Ces formations ont été encadrées par Imane DARIFI, Julian HALLER, Guillaume COLLIN, Guillaume SCHEER, Raphael HALBWACHS, François-Damien PHALIP.

6. Formation des Référents 3x3

Lieu	Date	Nombre d'inscriptions
Verdun	11 février 2023	6 stagiaires
Visioconférence 1	25 février 2023	22 stagiaires
Tomblaine	26 février 2023	4 stagiaires
Metz	17 mars 2023	2 stagiaires
Visioconférence 2	25 mars 2023	18 stagiaires
Visioconférence 3	30 avril 2023	15 stagiaires

Thèmes des formations :

- Présentation du circuit 3x3
- Règles spécifiques
- Analyse vidéo
- Mécanique 3x3
- Observations pratiques et retours terrains

Ces formations ont été encadrées par Joseph MAYO BOTELE et François-Damien PHALIP.

7. Réunion de début de saison des observateurs arbitres

Lieu	Date	Nombre d'inscriptions
Visio-conférence	19 octobre 2023	12 observateurs

Thèmes de la formation :

- Consignes territoriales 2022/2023
- Présentation de la fiche 2022/2023
- Présentation points de vigilance 2022/2023

LA FORMATION DE CADRES

FORMATION PERMANENTE DES ENTRAINEURS :

○ **Rappel réglementaire :**

Les clubs engagés en championnat régional ont l'obligation d'inscrire leur staff technique (un ou plusieurs entraîneurs) à la journée annuelle de pré saison qui leur est dédiée dans le cadre de la revalidation des techniciens seniors et jeunes.

L'IRFBB du Grand Est organise annuellement une journée (JAPS) ou deux jours (WEPS) par division pour les entraîneurs.

Sont concernés par la participation obligatoire à cette ou ces journées, les entraîneurs des équipes qui évoluent :

- En championnat de France de Nationale 2 et 3 féminin : **WEPS**
- En championnat de France de Nationale 3 masculin : **WEPS**
- Au plus haut niveau du championnat régional ou de secteur sénior : **JAPS**
- Au second niveau du championnat régional ou de secteur sénior : **JAPS**
- En championnat régional jeunes (organisé, ou non, par secteur) : **JAPS**

La revalidation court jusqu'au 31 août de la saison pour laquelle elle a été obtenue.

I. JAPS (Journée Annuelle de Pré Saison)

- Date : du 14 novembre 2022 au 16 janvier 2023
- Formule : e-learning avec vidéos d'interventions techniques suivies d'une évaluation personnelle, choix de 4 cours parmi 10 proposés
- Nombre de participants : 246
(236 ont validé la formation – 10 ne l'ont pas terminée)

II. WEPS (Week End de Pré Saison)

- Date : du 14 novembre 2022 au 16 janvier 2023
- Formule : e-learning avec vidéos d'interventions techniques suivies d'une évaluation personnelle, choix de 8 cours parmi 10 proposés
- Nombre de participants : 22
(20 ont validé la formation – 2 ne l'ont pas terminée)

FORMATION INITIALE DES ENTRAINEURS :

○ Le Diplôme Entraîneur Territorial de Basket (D.E.T.B.) :

À la suite du non-renouvellement du CQP pour la saison 2022-2023, la Fédération nous propose un nouveau diplôme appelé :

- D.E.T.B. (Diplôme Entraîneur Territorial de Basket).
- La philosophie de ce nouveau diplôme reste dans le même esprit que le CQP à la différence que celui-ci ne sera plus un diplôme d'Etat mais un diplôme fédéral avec une architecture de formation totalement nouvelle et surtout demandant aux Ligues la mise en œuvre des différentes étapes de formation.

○ Durée et méthodes mobilisées :

- Le D.E.T.B. est une formation composée de 4 modules pour un total de 220 heures de formations. Dix-huit mois au minimum sont nécessaires pour passer le D.E.T.B. complet.



Pré requis :

- Avoir 16 ans révolus avant la date d'entrée en formation
- Être titulaire du diplôme PSC1 ou autre diplôme de secourisme équivalent (Voir équivalences en bas de page)
- Être licencié FFBB pour la saison en cours
- Être titulaire du niveau « initiateur », d'un Brevet Fédéral ou justifier de 100 heures de pratique et 200 heures d'encadrement
- Être en responsabilité d'une équipe inscrite en championnat

Un parcours individuel de formation (P.I.F.) existe et peut permettre une entrée en formation à un niveau avancé.

P.I.F. (Parcours Individuel de Formation) :

- Comparable à une V.A.E. (Validation des Acquis de l'Expérience), il permet de faire valoir une expérience pour être dispensé de certains C.S. (Certificat de Spécialité) du D.E.T.B.
- Etude de 38 dossiers cette saison

Module 1 : Comprendre et analyser le jeu

CS1 Construire le joueur
CS2 Collaborer en Basket-Ball
CS3 Jouer vite ensemble
CS4 Construire son collectif

110h de formation

Les CS1 :

Cette première partie de formation a été conventionnée avec les départements de notre territoire.

Objectifs

- Maîtriser les fondamentaux du TIR avec et sans opposition
- Maîtriser les fondamentaux individuels OFF dans le 1c1
- Maîtriser les fondamentaux individuels DEF dans le 1c1

Département	Lieu	Date	Nombre de candidats	Formateur
CD 08	ANNULE MANQUE EFFECTIF			A.DELA
CD51	REIMS	22/01/2023	19	P. MANINI
CD54	PONT A MOUSSON	08/01/2023	13	A.HOAREAU
CD57	MARLY	11/11/2022	9	S.FILSER
CD67	STRASBOURG	06/11/2022	15	A WENDLICK
	STRASBOURG	11/02/2023	10	
CD68	COLMAR	28/01/2023	13	P.BILBEAU
CD88	GOLBEY	08/01/2023	8	G.FORMET
TOTAL			87	

**Les
CS2 :**

Objectifs

- Assimiler les fondamentaux pré-collectifs OFF dans le jeu réduit à 2 ou 3 joueurs sans écrans
- – Assimiler les fondamentaux pré-collectifs DEF dans le jeu réduit à 2 ou 3 joueurs sans écrans

Département	Lieu	Date	Nombre de candidats	FORMATEUR
CD51	ANNULE MANQUE EFFECTIF			
CD54	ANNULE MANQUE EFFECTIF			
CD67	STRASBOURG	26/03/2023	11	A WENDLICK
CD68	THAN	29/04/2023	11	P.BILBEAU
TOTAL			22	

Les CS3 :

Objectifs

- Se projeter collectivement en attaque : Transition offensive
- Créer et gérer les avantages pour obtenir un tir facile sur tout le terrain
- S'organiser rapidement face au jeu rapide : transition défensive
- Éviter les tirs rapides ou regagner le ballon–

CD54 : Annulé pour manque de candidats (2 candidats inscrits).

LIGUE :

- Dates : du 5 novembre 2022 au 10 décembre 2022
- Formule :
 - Présentiels
 - 3 défis terrains (=alternance) pour chaque stagiaire avec comptes rendus corrigés par le formateur
- Nombre de stagiaires : 15
- Formateur : le CTS- Abdel LOUCIF

Les CS4 :

Objectifs

- – Organiser son collectif offensif
- – Créer et gérer des avantages pour avoir un tir à haut %
- – Organiser son collectif défensif
- – Regagner le ballon ou forcer l'attaque à un tir à faible %

CD54 : Annulé pour manque de candidats. 8 candidats inscrits.

LIGUE :

- Dates : 21/01/2023 au 10/05/2023
- Formule :
 - présents
 - 3 défis terrains (=alternance) pour chaque stagiaire avec comptes rendus corrigés par le formateur
- Nombre de stagiaires : 18
- Formateur : le CTS- Abdel LOUCIF

Module 2 :

Conduire une équipe de Basket-Ball à l'entraînement

CS5 Accompagner les joueurs à l'entraînement

CS6 Assurer la sécurité et l'intégrité physique et psychologique des joueurs
40h de formation

Les CS5 et CS6 : ces deux CS n'ont pas été mis en œuvre cette saison

Module 3 :

Manager une équipe de Basket-Ball

CS7 Manager une équipe sur une saison sportive

CS8 Gérer son équipe en compétition

Les CS7 :

Le 11 novembre 2022 : présentiel 10 candidats inscrits – Lieu : CFA du SLUC Nancy et visio-

Intervenants : Sébastien Colas

Les 7 et 8 janvier 2023 : matinées en visio - Intervenants : Sébastien Colas + Pierre Homatter

Les 25 et 26 mars 2023 : matinées en visio - Intervenants : Sébastien Colas

Les CS8 :

- 12 candidats inscrits – Lieu : CFA du SLUC Nancy et visio
Le 27 novembre 2022 : Présentiel - Intervenant : Sébastien Colas
Les 11 et 12 février 2023 : matinées en visio - Intervenant : Sébastien Colas

Module 4 :

Contribuer au développement de sa structure
CS9 Evoluer dans son environnement professionnel
CS10 Encadrer une pratique alternative

Les CS9 et CS10 :

Ces deux CS n'ont pas été mis en œuvre cette saison.

Séminaires de formateurs D.E.T.B.

Compte tenu de ce nouveau diplôme, l'IRFBB a été contrainte de mettre en place deux séminaires de formateurs afin que chacun d'eux puissent s'imprégner des nouveautés des nouveaux rubans pédagogiques à dispenser aux stagiaires.

Ces deux temps forts de formation ont eu lieu :

- Les 30 et 31 août 2022 à Tomblaine : travail sur le CS1
- Les 08 et 09 mars 2023 à Tomblaine : travail sur le CS2

○ LES BREVETS FEDERAUX

Dans le cadre de la refonte de la formation initiale, (niveau 1 et niveau 2), la FFBB a mis en place trois nouveaux diplômes lors de la saison 2020-2021. Ces diplômes sont un pré requis pour le D.E.T.B.

La Fédération a délégué aux IRFBB des ligues la charge de la gestion et de l'organisation de ces **« BREVETS FEDERAUX »**

- B.F. Enfants : U7-U9 et U11
- B.F. Jeunes : U13 et U15
- B.F. Adultes : U20 et au-delà



Concernant notre Ligue, le Comité Directeur a acté l'organisation suivante :

- L'IRFBB garde la main sur la partie administrative et financière
- Délégation de la mise en œuvre aux 9 Comités Départementaux.

Tableau des inscriptions 2022-2023

Département	B.F. ENFANTS	B.F. JEUNES	B.F. ADULTES
CD08	0	16	0
CD1052	0	0	0
CD51	0	15	23
CD54	12	0	22
CD55	0	0	0
CD57	0	7	22
CD67	10	14	33
CD68	0	12	17
CD88	13	7	5
TOTAL	35	71	122
TOTAL GLOBAL			228

LES JIG

Cette saison, nous avons 11 candidats inscrits pour le Grand-Est, au programme des JIG-MIG.

- 4 Joueurs de Champagne pour 2 clubs

- 1 joueur de Lorraine
- 6 joueur(se)s d'Alsace pour 3 clubs

Après avoir réalisé un entretien individuel avec chacun d'eux, nous avons organisé 2 matinées de formation en distanciel pour l'ensemble.

LA FORMATION DES DIRIGEANTS

LES PRINTANIERES

Comme pour la saison précédente, nous avons opté pour l'organisation des Printanières en modules de visio les 17, 18 et 19 mars 2023, avec le détail proposé ci-dessous :

Vendredi 17 Mars 2023			
CRENEAUX	INTERVENANTS	THEMES	Participants inscrits
18h00	Dialogues avec les élus		3
Samedi 18 Mars 2023			
9h15	Marie PARAGEAUD	Micro Basket	5
10h30			
11h00	Corentin GUIBERT - Rematch	Rematch	2
12h15			
14H00	Guillaume KRATZ - Forma's	L'apprentissage	3
15H15			
15H45	Anne-Catherine CHEVALIER	Les incivilités	5
17H15			
Dimanche 19 Mars 2023			
9h00	Stéphanie GIRARD	D.E.T.B.	4
10h15			
10h45	Thierry PONS	eFFBB	6
12h00			

Au regard du nombre insuffisant de participants et pour ne pas mobiliser les intervenants pour si peu de monde, il a été décidé d'annuler ce week-end des Printanières pour cette saison.

Les JEUDIS de l'IRFBB

En restant sur la dynamique de la saison 2021-2022, nous avons souhaité renouveler les « **Jeudis de l'IRFBB** ».

Ainsi à la demande de quelques élus, quelques thèmes ont été abordés cette année.

13 Octobre 2022 de 12H30 à 13H30

LE THEME : D.E.T.B.

- Être capable de :
 - ✓ Comprendre le D.E.T.B. et maîtriser sa logique de formation
 - ✓ S'approprier les C.S. obligatoires pour le Statut de l'entraîneur
 - ✓ Répondre à toutes les questions permettant d'éclaircir ses zones d'ombre

23 février 2023 à 19h00

LE THEME : Lutter contre les incivilités

- Être capable de :
 - ✓ Comprendre les incivilités
 - ✓ Reconnaître les comportements
 - ✓ Adopter une bonne communication

BILAN DE L'IRFBB 2022/2023

Cette saison encore, l'IRFBB aura pu compter sur de nombreux formateurs et intervenants ponctuels pour porter et déployer ses actions de formations.

Cette année aurait dû se dérouler notre AUDIT de contrôle QUALIOPi. Pour diverses raisons celui-ci est reporté vraisemblablement en septembre 2023.



 RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

La certification qualité a été délivrée au titre de la catégorie d'action suivante :
ACTIONS DE FORMATION

BPJEPS

Les projets à venir sont nombreux avec notamment l'ambition d'ouvrir deux BPJEPS Basket dès septembre 2023 afin d'aider nos structures à solidifier et pérenniser leur activité.

Là encore ce projet aura bien lieu mais la date de mise en œuvre est repoussée à la saison 2023-2024.

A l'heure de la rédaction de ce rapport d'activité, la préoccupation majeure de l'IRFBB pour la saison 2023-2024 sera :

- La poursuite du déploiement du nouveau diplôme D.E.T.B. en mettant en place un plus grand choix de C.S. sur notre territoire
- La mise en œuvre du BPJEPS
- La création de nouveaux types de formations dirigés vers toutes les familles du basket

Je souhaite terminer ce rapport d'activité de l'IRFBB en remerciant toutes les personnes, Elus ; Salariés et Bénévoles qui ont travaillé d'arrache-pied à nos activités.

Notre volonté reste, bien évidemment, de répondre du mieux que l'on peut aux enjeux de demain mais en priorité à vos besoins immédiats.

Patrick PIHET

COMMISSION SPORTIVE SENIORS / U20

Nous revoilà au terme d'une saison sportive et il est à nouveau l'heure de faire le bilan de la saison qui vient de se terminer.

Quelques chiffres

139 équipes engagées en championnat senior :
49 féminines et 90 masculines.

1679 rencontres séniors ont été jouées :
565 féminines et 1114 masculines.

548 fautes techniques ont été sifflées :
72 lors de rencontres féminines et 476 lors de rencontres masculines.
49 fautes bancs, 73 fautes entraîneurs, 19 disqualifiantes SR, 407 fautes joueurs-euses.

20 rencontres ont été données perdues par forfait :
12 en championnats, 4 en coupes régionales et 4 en phases finales.

5 rencontres ont été perdues par pénalités et 10 équipes ont été déclassées.

10 équipes ont déclaré forfaits généraux avant le début des compétitions

Les compétitions régionales seniors

Le deux Commissions Sportives (jeunes et seniors) ont mis en place 3 réunions d'information au mois avril, une par secteur, ouvertes à tous les clubs.

Le but de ces réunions était d'informer les clubs sur la fin de saison, de présenter un projet pour les championnats 23-24 et de débattre et d'échanger avec les clubs sur tout sujet sportif.

Les échanges ont été très fructueux et toujours dans une bonne et sainte ambiance. Ces réunions d'information seront reconduites la saison prochaine

Les compétitions régionales seniors

La Pré Nationale Masculine : Un championnat traditionnel avec une finale à trois pour désigner le champion régional et les deux équipes qui accèdent au championnat national NM3.

Un lieu unique, une organisation au top, l'antre des cougars a servi de cadre à cette triangulaire. Eh bien entendu, comme toujours, l'organisation, le lieu, la programmation, n'a pas fait l'unanimité et a fait l'objet de quelques critiques. Faut-il s'en étonner ?

Champion régional ; Sainte Marie aux Chênes.

Accèdent à la NM3 ; Schirrhein et Sainte Marie aux Chênes.

8 équipes seront reléguées en division inférieure ; les 4 relégations règlementaires plus les 4 du fait des descentes nationales.

Avec 12 équipes Alsaciennes, 10 équipes Champenoises et 14 équipes Lorraines il nous sera impossible de mettre en place pour 2023-2024 trois poules composées à 100% d'équipes issues d'un même secteur.

Pour la saison prochaine la LRGEB ne bénéficiera que d'une seule et unique accession au championnat national NM3. Petit rappel : Cela nous est imposé par la fédération. Inutile de nous en rendre responsable.

La régionale 2 Masculine : Difficile avant saison. La première version de la composition des 2 poules CALOR avait fait l'objet de discourtoises critiques. Si cela ne s'était arrêté qu'à la composition des poules... Si la version finale a été acceptée, tant par les Champenois que par les Lorrains, cela l'a été à contre cœur par les clubs. Pour 23-24 nous ne sommes pas à l'abri de devoir, à nouveau, composer des poules mixant des équipes issues de secteurs différents.

La R2M : un championnat traditionnel avec une finale à trois, en un lieu unique à Nancy Gentilly, pour désigner le champion régional.

Champion régional ; BASK Furdenheim ;

Accèdent à la PNM ; Dombasle, CTC Charbon Folkling, Furdenheim, Riedisheim, Saint Max.

La 6ème accession est liée au recours déposé par l'une des deux équipes déclassées ;

10 équipes devraient être reléguées en championnat départemental ; les 6 relégations règlementaires plus les 4 du fait des descentes nationales ;

2 équipes sont déclassées et reléguées en championnat départemental pour ne pas être en conformité avec les obligations sportives ;

A ce jour il ne nous est pas possible de désigner les équipes relégables. Celles-ci dépendent (1) des recours déposés par les équipes déclassées (2) des accessions départementales (3) des éventuels repêchages et rattrapages.

La Pré Nationale Féminine : Première saison jouée avec la nouvelle formule de compétition ; 2 phases en poules de 8 géographiques puis Grand Est, un final four pour classer toutes les équipes et à la mi-saison (fin de la 1ère phase) le Tournoi des Etoiles pour attribuer une accession au championnat national NF3.

Cette saison le Tournoi des Etoiles a été organisé par le club d'Eckbolsheim. Celui-ci avait regroupé les équipes d'Eckbolsheim, Horbourg-Wihr, Sainte Marie aux Chêne et Rombas. Trois rencontres très disputées qui a vu l'équipe d'Eckbolsheim être la première vainqueur de ce tournoi et gagner sa place en NF3.

Les final-fours, joués fin mai, ont désigné la championne régionale, la seconde équipe accédant à la NF3 et l'équipe relégable en division inférieure :

Championne régionale ; Horbourg-Wihr ;

2 équipes accèdent à la NF3 ; Eckbolsheim et Horbourg-Wihr ;

3 équipes devraient être reléguées en championnat R2F ; L'équipe classée 16ème du classement final et les équipes classées 15ème et 16ème du fait des 2 descentes nationales de NF3.

4 équipes sont déclassées et reléguées en championnat R2F pour ne pas être en conformité avec les obligations sportives ;

A ce jour il ne nous est pas possible de désigner les équipes relégables. Celles-ci dépendent des recours déposés par les équipes déclassées et des éventuels repêchages et rattrapages.

Pour la saison 23-24 de légers ajustements seront apportés à la composition des poules de la phase 2, le Tournoi des Etoiles pour l'attribution d'une place en NF3 se jouera fin février 2024. Pour la phase une la répartition des équipes restera géographique.

La régionale 2 Féminines : Comme pour la PNF première saison jouée avec la nouvelle formule de compétition en 2 phases avec un final four pour classer les équipes de 1 à 8 et de 29 à 36.

Pour la saison prochaine des ajustements seront apportés à la composition des poules dans les 2 phases, les 2 finals-fours seront maintenus et, à la demande de nombreux clubs, des rencontres de classement seront programmées pour permettre à toutes les équipes de jouer jusqu'à mi-mai.

Le final-four, joué fin mai pour les places de 1 à 4 a désigné l'équipe championne régionale et les équipes accédant à la PNF :

Championne régionale ; Eschau BC ;

3 équipes accèdent à la PNF ; Eschau, Duttlenheim et Obernai ;

7 équipes devraient être reléguées en championnat départemental ; les 5 relégations réglementaires plus les 2 du fait des descentes nationales ;

4 équipes sont déclassées et reléguées en championnat départemental pour ne pas être en conformité avec les obligations sportives ;

1 équipes, Saint Georges Carspach, a demandé à rejoindre le championnat départemental.

A ce jour il ne nous est pas possible de désigner les équipes relégables. Celles-ci dépendent (1) des recours déposés par les équipes déclassées (2) des accessions départementales (3) des éventuels repêchages et rattrapages.

La régionale U20 masculine : Un championnat traditionnel avec finale jouée dans l'antre des cougars opposant le 1er de chaque poule pour désigner le champion régional.

Champion régional ; CTC BAZ-Holtzheim Vogesia ;

Je terminerais en remerciant tous les clubs pour les excellents échanges que nous avons eu, même si parfois..., les post-contrôleurs pour leur travail, le secrétariat pour son aide, Michel le responsable du pôle compétitions et les deux Thierry'S sans qui la Commission Sportive Seniors n'aurait pas pu travailler sereinement.

Bonnes vacances à toutes et à tous et à la saison prochaine.

Laurent KULINICZ

COMMISSION SPORTIVE JEUNES

Vice-Président en charge des Commissions Sportives : Michel KOZIK

Président Commission Sportive Jeunes : Éric BETTIOL

Membres et Post-Contrôleurs : Mesdames Magali JOURNET, Betty BETTIOL et monsieur Patrick PIHET.

En premier lieu, je tiens à remercier tous les membres de cette Commission, pour le travail accompli durant toute cette saison sportive et pour leurs qualités de sérieux et de dévouement qu'ils proposent à cette commission, ainsi que tous les salariés de la Ligue Grand Est de Basketball, toujours à l'écoute, réactifs et disponibles.

Championnat et Coupes Jeunes Féminines.

La nouvelle organisation des championnats jeunes féminins a favorisé sensiblement l'augmentation du nombre d'équipes féminines.

L'adaptation des formules de championnat dépend essentiellement du nombre d'équipes engagées. Lorsque ces nombres d'équipes sont restreints, il semble évident que les marges de manœuvre et les propositions des formules de championnat sont également limitées.

Rassurés par l'augmentation des engagements d'équipes féminines dans nos championnats régionaux, durant cette saison 2022-2023, nous tenterons de confirmer cette tendance.

La saison sportive 2023-2024 sera construite de façon à permettre à tous les clubs et toutes les joueuses d'évoluer dans les meilleures conditions.

Concernant les Coupes régionales, de plus en plus d'équipes s'engagent également en Coupe Grand Est.

De rappeler également à tous les associations, que ces Coupes Grand Est sont également ouvertes aux équipes évoluant en Championnat Départemental. La Commission Sportive Régionale Jeunes a enregistré, cette saison, les engagements d'une ou plusieurs équipes évoluant dans des championnats départementaux dans plusieurs catégories.

Certaines de ces équipes trouveront la possibilité de disputer des rencontres supplémentaires, et au même titre que les coupes de France. Ces confrontations contre des équipes régionales seront un excellent moyen d'évaluation, susciteront des motivations nouvelles et valideront le niveau de chacune des équipes au fil des tours disputés.

Championnats et Coupes Jeunes Masculins.

Les demandes d'engagement en championnat régional jeunes masculins sont également en progression sur la saison 2022-2023. Les formules de championnat proposées ont permis aux clubs et à leurs joueurs de pouvoir évoluer dans un bon niveau de compétition.

Les formules en plusieurs phases semblent apporter certains intérêts, tant sur les niveaux de compétition que sur les kilomètres parcourus.

Les engagements pour la saison 2023-2024 sont en cours et les clubs seront prévenus des équipes retenues, première quinzaine de juillet 2023.

De même, la Coupe régionale intéresse, au fil des années, de plus en plus d'équipes, permettant des oppositions inhabituelles et comme pour tous les rencontres au couperet, déculpe à chaque fois l'intensité et le suspense du résultat final.

Est-il encore judicieux de rappeler qu'il n'existe plus de droits sportifs dans les compétitions de jeunes et donc, par conséquent toutes les équipes de U13, U15, U17 et U18 peuvent effectuer une demande de participation au championnat régionaux pour la saison 2023-2024.

Les délais de dépôt des demandes :

- pour les équipes masculines : demande d'engagement avant le 30 juin 2023. Les confirmations des engagements seront déterminées dès réception des demandes, 1^{ère} quinzaine de juillet 2023.

- pour les équipes féminines : en coordination avec les Comités Départementaux, au début de la saison, dès le mois de septembre 2023.

Avant de conclure, les équipes championnes régionales et vainqueurs des coupes régionales jeunes de la Ligue Grand Est de Basketball, pour la saison 2021-2022, sont :

CHAMPIONNAT LIGUE GRAND EST PALMARES 2022-2023			
U13F	IE - CTC ALLIANCE SPORT ALSACE - BASKET CLUB NORD ALSACE	U13M	SOUFFELWEYERSHEIM B.C.
U15F	IE - CTC EUROMÉTROPOLE STRASBOURG BASKET FEMININ S.I. GRAFFENSTADEN	U15M	IE - CTC SAVINO SANCÉO TROYENNE BASKET10 SAINTE SAVINE BASKET
U18F	IE - CTC ALLIANCE SPORT ALSACE - BASKET CLUB NORD ALSACE	U17M	SI GRAFFENSTADEN

COUPE LIGUE GRAND EST PALMARES 2022-2023			
U13F Finale	IE - CTC EUROMETROPOLE STRASBOURG BASKET FEMININ - S.I. GRAFFENSTADEN vs IE - CTC ALLIANCE SPORT ALSACE - BASKET CLUB NORD ALSACE	U13M	S.I. GRAFFENSTADEN vs SOUFFELWEYERSHEIM BC
U15F	IE - CTC EUROMETROPOLE STRASBOURG BASKET FEMININ - S.I. GRAFFENSTADEN	U15M	PUNCH vs BASK FURDENHEIM
U18F Finale	IE - CTC EUROMETROPOLE STRASBOURG BASKET FEMININ - STRASBOURG LIBELLULES B.C. vs FLAMMES CAROLO BASKET ARDENNES	U17M	REIMS CHAMPAGNE BASKET vs S.I. GRAFFENSTADEN

Les membres de la Commission Sportive Régionale se joignent à moi pour vous souhaiter une très bonne trêve estivale et une excellente reprise sportive.

Eric BETTIOL

COMMISSION JURIDIQUE

Sur le plan juridique, le début la saison 2022/2023 a été marqué par les évolutions des statuts de la ligue pour mise en conformité avec les statuts types de la FFBB en conséquence de la loi sur le sport du 2 mars 2022.

Ces évolutions vous ont été soumises pour approbation lors de l'Assemblée Générale extraordinaire qui a ouvert nos débats du 17 juin 2023.

Les principales évolutions de ces statuts concernent les points suivants :

- Désignation des délégués

*Pour les Assemblées Générales ordinaires et extraordinaires fédérales : Aucun changement : les clubs sont représentés par des délégués qu'ils élisent lors des AG de CD ou de LR selon leur niveau de pratique le plus élevé

*Pour l'Assemblée Générale électorale FFBB : Désignation de représentants des CD/CT et LR par les membres du Comité Directeur et en leur sein (au-delà de 7001 voix) : 4 délégués (2 hommes / 2 femmes) et des suppléants

*Arrêt du nombre de voix au 31 mars de la saison N

- 3 mandats de plein exercice (= 2 années au minimum) pour le président régional
- Déclaration d'intérêt de certains membres qui seront désignés par le Comité Éthique
- Élection du Président LR / CD par l'AG Électorale
- Parité des instances dirigeantes régionales pour 2028
- Autorisation des réunions des instances dirigeantes à distance
- Modalités de validation des comptes
- Composition du Comité directeur : pas plus de 3 membres d'un même club
- Composition du Bureau : minimum un ¼ et maximum 50% du nombre de membres du CD
- Toilettage et actualisation de certaines dispositions

*Loi 1901 : 16 ans révolus

*Publication des PV des instances

*Postes réservés (médecin, représentant département, jeunes, ...)

*Rémunération des dirigeants

Les autres modifications des règlements généraux de la FFBB seront validées lors du Comité Directeur du 8 Juillet. Ces modifications seront intégrées dans nos règlements avant le début de la saison 2023/2024 si nécessaire.

Nous sommes également en attente de la publication par la FFBB de règlements sportifs type... nous aviserons alors de l'opportunité de les intégrer dans nos règlements sportifs régionaux. Bonnes vacances sportives à tous et au plaisir de se rencontrer aux bords des terrains.

Luc VALETTE

COMMISSION 3X3

Plusieurs événements ont été et seront encore organisés durant cette saison 2022/2023 :

- 3X3 Entreprises : le 17 mars a eu lieu à Metz la finale régionale de la coupe de France qualificative pour la finale Nationale
- Tournoi U11 qui a eu lieu à Nancy
- Open Plus Junior League : ce tournoi a eu lieu le 10 Juin à Verdun, il est qualificatif à l'Open de France
- Master de ligue : ce tournoi aura lieu à Moernach le 24 Juin

Peggy EBERLIN

COMMISSION DE DISCIPLINE

Chères Mesdames, chers Messieurs,

A titre liminaire j'adresse les remerciements aux personnels administratifs de la Ligue, Muriel HAMM et Valentin ABID, pour leur compétence, leur implication et leur engagement.

J'exprime également ma gratitude à MM. Habib HAKOUM et Claude GUERLAIN pour leur travail en leur qualité de vice-président pour les secteurs respectifs de la Champagne-Ardenne et de

la Lorraine. Leur compétence associée à la capacité de direction des membres des commissions constituent la garantie de la mise en œuvre du débat contradictoire tant avec les personnes auditionnées qu'au regard de l'indispensable collégialité avec les membres dans le processus de délibération.

S'agissant du secteur Alsace, Madame Sandra LAMOUCHE et Monsieur Jacques BISCEGLIA assument les fonctions de vice-président depuis le début de la saison 2022/2023. Leur expérience sous différents mandats conjuguée à une fine connaissance de notre sport ont été les critères de leur nomination. La connaissance pratique du Règlement acquise par leur participation passée dans l'instance disciplinaire leur a permis de prendre en mains sans délai de latence leur nouvelle responsabilité : je les remercie vivement.

Je salue spécialement le travail des chargés d'instruction, qui agissent en totale indépendance dans le cadre du Règlement. Leur œuvre de clarification est une source précieuse pour la réflexion des membres dans leur délibération.

Enfin, je remercie chaleureusement tous les membres des commissions des trois secteurs pour leur disponibilité et leur investissement temporel sans faille au service d'une mission dont la popularité est relative au regard des conséquences parfois douloureuses des décisions imposées par les circonstances. Ils sont les chevilles ouvrières indispensables au fonctionnement optimal des différentes commissions.

La saison sportive disciplinaire passée s'est caractérisée par deux aspects essentiels.

Tout d'abord, et conformément aux alertes effectuées lors des rapports des saisons précédentes, trop de dossiers concernent des rencontres en catégories jeunes, notamment au regard de l'attitude de certains parents ou de certains encadrants. L'échelle des sanctions a été notoirement rehaussée au regard des opérations de prévention sur les saisons passées. La Commission de discipline assumera pleinement ses responsabilités afin que notre sport demeure exemplaire.

Ensuite, pour la première saison, les dossiers portant sur les faits de racisme relèvent désormais de notre compétence régionale. Ce type de dossiers présente une nature très particulière qui justifie un suivi très resserré. Je rappelle que la Commission doit respecter le principe de la présomption d'innocence et que la sanction ne peut résulter que de l'examen des pièces établissant de façon certaine et recevable au regard du Règlement le fait fautif. J'appelle chaque acteur à signaler les faits de racisme et à privilégier la résolution de ce type de situation par la voie disciplinaire plutôt que par la voie des réseaux sociaux.

Je termine en remerciant les membres du Comité Directeur de leur confiance.

Christophe BIETH

COMMISSION VIVRE ENSEMBLE

Le basket santé avec son Label Résolution et le micro-basket sont les disciplines les plus prisées dans les clubs de notre région.

Le basket entreprise fait une timide apparition dans 3 départements ce qui ne nous permet pas d'organiser un championnat régional.

Un club alsacien a mis en place une section de baskeTonic pour les parents, en parallèle des sessions de micro-basket.

Christine HABART